
 

 

出國報告 
 
（出國類別：學術交流 廣州商學院教育合作交流

座談會） 

 

 

 

 

 

 
 

2016 閩江學院教育合作交流座談會 

 

 

 

 

 

 

 
 

服務機關：國立暨南國際大學 
姓名職稱：林霖教授 
姓名職稱：賴法才教授 
姓名職稱：鄭健雄教授 
姓名職稱：俞旭昇副教授 
派赴國家：中國大陸  
出國期間：3/28-3/30  

報告日期：105 年 4 月 18 日 



摘要 
 

本次出差事宜，帶領管理學院經濟系賴法才主任、觀餐系鄭健雄主任及資管系俞旭

昇老師，至廣州商學院進行為期兩天之教育合作交流座談會與學士班招行程。在這兩天

的行程當中，分別拜會了廣州商學院劉根正副院長、系所主管們，雙方針對未來兩校

進行跨院系之學術交流合作與未來學士班境外學習課程達成了初步之共識，並洽談兩院 

經濟系、財經系、資管系學士班學分和開課合作與觀餐系招生之相關事宜。另外，雙方

亦針對兩校各系所之課程設計與招生策略作了深入的對話， 奠定了促進未來合作可能

性與教學經驗分享之基石。 
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本文 

一、 目的 

計劃目標：至廣州商學院進行學術交流，以期促進兩校教師研究及教學領域之實

質交流，並探討兩校合作開設經濟系、資管系、財金系及觀光系學士專班

以及持續學術合作保持良好關係，進一步探討未來兩校教師交流之合作模

式。 

主題：2016 年國立暨南國際大學管理學院院長赴廣州商學院進行學術交流管

管理學院學士班各系招生合作之招生事宜。 

緣起：廣州商學院之參訪行程，緣起於該校已有短期學士班以境外專班形式

至本校進行交換，為利兩校師生未來有進一步交流以及合作開設各系境

外專班之可能性，並洽談明年度與廣州商學院學士專班開班事宜，特安

排此次學術參訪與招生活動。 

預期效益或欲達成事項：預期此次參訪活動可以有效達到促成學士專班之招生，

以及確定明年度各系學士專班來台事宜；而此次交流活動將也期望達到未

來合作可能性與教學經驗分享之基石。此外希望二校未來在學生學業交流

上也可以多互相往來，讓台灣與大陸二地同步能在文化教育學習上更互相

了解。另外交流上也產生進一步的擴展，運用對接開課的方式，讓二校在學

士班的招生與師資合作上達成某些程度上的共識。 
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二、過程 
 
 
3/28(一) 

 當天下午搭機到，到達廣州後，沿路上找間餐館吃飯，之後到飯店休息整理，休

息養足精神，隔天的會議才有活力。 
 

3/29(二) 

 早上在飯店用完餐，九點左右出發，今日行程主要是到廣州商學院參加教育項目

合作交流座談會，當天早上先帶領各系主任和老師拜訪廣州商學院劉根正副院長、陶

培基院長和其他諸位主任與助理，接下來進行此行重點行程--交流座談，劉副院長首

先表達歡迎之意，同時針對廣州商學院之現況、過去發展歷程與未來之發展方向做了

說明，本校觀餐系鄭健雄主任及其他老師亦針對暨大管院未來發展願景作了回應。接

著，兩方人士各自提出現今兩岸觀光休閒產業結構及旅客導向，由過去的辦學經驗談

到未來該如何攜手合作，加上旅遊系干巧琳老師和觀餐系主任直接對未來合作課程開

班進行討論，以及經濟系賴法才老師和資管系俞旭昇也分別和廣州商學院主任及老師

們討論經濟系和資管系未來合作開課的條件。 

座談會結束後，廣州商學院代表們帶領著我們至當地有名餐館吃 飯，下午劉副

院長和陶院長帶領進行校園導覽，參觀各項軟硬體設施，以及廣州商學院創辦歷史與

治學理念；導覽結束後回飯店休息。 

 

3/30(三) 

   上午在飯店吃完早餐，便收拾行李準備搭乘中午的班機抵達台灣。
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三、心得及建議 

此次帶各系主任及老師前往廣州商學院進行教育項目合作交流、辦學經驗分享與

參訪活動，實屬難得，活動參與人員皆有相當大的獲益，亦帶回許多寶貴資訊回暨大

管院與 各系學士班課程交流，並提供未來進一步交流之管道與橋樑。 

在具體成效方面，我們與廣州商學院未來將合作對接開設觀餐系、財金系、資管

系專班至暨大管理學院進行一學期之交換，對兩校合作開設學士班與合作招生亦達到

初步之共識，且雙方教師將有更進一步之學術研究合作，與短期訪問之共識。 

廣州商學院對於本校在一學期學士專班、各系的招生與師資合作上以達成某些程

度上的共識，未來本院將在這些基礎上，積極擴展各系專班招生的多元取向，並尋求

相關合作模式，以強化與產業界的連結和產官學三方在大陸地區共同合作相互支援。 
 
 
 

具體建議 

1. 廣州專班未來可望成為常態性業務，本校管院在軟硬體設備、教室與師資的安排上 

面，是否能持續容納該專班之進行，需不斷進行檢視與改善。 

2. 建議本院各教室可再加強硬體設施之更新速度，並考慮擴增可容納 100 人教室之可 

能性。 

3. 建議本校未來可積極拓展與廣州商學院之研究與教學交流及合作業務。 



 

 

 
 

 
觀餐系鄭健雄主任與廣州商學院旅遊系主任及老師合影 

 

 

 
廣州商學院旅遊系學生招生宣傳 

 

 

 
 
觀餐系鄭健雄主任對廣州商學院的招生簡報 
 

 

 
 
觀餐系鄭主任及經濟系賴主任與廣州商學院老師討論未來開課
內容 
 

 

 


